



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

**CASAM**

# Assemblée Générale 14 mars 2015

## REMERCIEMENTS

- A la ville de Metz
- Au Conseil Régional de Lorraine
- Au CCAS de Metz
- A l'AIEM
- Au Comité Contre la Faim et pour le Développement (CCFD)
- Association Entraide et Amitié
- Fondation Abbé Pierre
- Union des Églises Protestantes d'Alsace et Lorraine (UEPAL)
- Secours Catholique
- Médecins du Monde
- Inter Services Migrants Est (ISM)
- Jean de Pange et la compagnie Astrov
- Ligue des Droits de l'Homme
- Metz City Jazz
- Michel Genson
- Centre du volontariat



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

**CASAM**

# Assemblée Générale 14 mars 2015

## RAPPORT MORAL 2014

- 2014, une année record : 646 dossiers soit une augmentation de plus de 50% par rapport à 2013.
- 2014 a été marquée également par notre 25<sup>e</sup> anniversaire.
- 2014 a marqué notre adhésion au réseau de solidarité des associations messines.
- Nous intervenons désormais dans les établissements scolaires pour expliquer ce qu'est le droit d'asile.
- Le CASAM n'a donc pas attendu les tragiques événements du début d'année pour militer en faveur du « Mieux vivre ensemble ». La lutte contre les discriminations et pour le respect de l'Autre sont une réalité et nos interventions ont montré à quel point les jeunes ignoraient ce qu'était le droit d'asile mais aussi les discriminations qui pouvaient conduire des êtres humains à quitter leur pays pour pouvoir vivre librement.



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

**CASAM**

# Assemblée Générale 14 mars 2015

- Le CASAM ce sont aussi les cours d'apprentissage du français. Une participation de plus en plus nombreuse mais des résultats qui restent brillants. L'importance que nous accordons à cet apprentissage du français est soulignée par le fait qu'il représente le deuxième poste de dépenses après les traductions.
- 2014 a également été l'année de la présentation de la nouvelle loi sur le droit d'asile qui a finalement été adoptée en première lecture par l'Assemblée Nationale. Des principales demandes des associations (Abandon de la liste de pays sûrs, raccourcissement des délais d'examen des demandes d'asile, droit au travail pendant la procédure, recours suspensif), seul le raccourcissement des délais figure actuellement dans le texte de la loi.
- Nous avons rencontré M. Michel Liebgott, député et vice-président de la commission des affaires sociales de l'Assemblée nationale pour relayer ces demandes.



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

CASAM

# Assemblée Générale 14 mars 2015

- Le CASAM a participé au printemps des poètes à l'initiative des bibliothèques médiathèques de Metz, à la journée de lutte contre la misère le 17 octobre, et il a été présent à de nombreuses manifestations de solidarité.
- 2146 primo-arrivants ont été enregistrés à la Plate-forme d'accueil des demandeurs d'asile de Metz (AIEM) contre 2368 en 2013 et 1629 en 2012.
- Avant de terminer je tiens à exprimer mes remerciements sincères et chaleureux à l'ensemble des accueillants et enseignants bénévoles du CASAM.
- En conclusion je rappellerai cette apostrophe d'un accueillant à l'issue d'une de nos réunions les plus récentes : « au CASAM il y a des catholiques, des protestants, des musulmans, des juifs, des non-croyants et cela ne pose aucun problème ». Et j'ajouterai au contact permanent d'étrangers.
- Au moment où le « vivre ensemble » est devenu une forme de slogan merci à cet accueillant d'avoir rappelé que chez nous, dans notre collectif, il est depuis longtemps déjà une réalité.



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

**CASAM**

# Assemblée Générale 14 mars 2015

## NOTRE ACTIVITE EN QUELQUES CHIFFRES

Dossiers ouverts en 2014 : 646 (405 en 2013)

Ces demandeurs d'asile sont répartis en 31 nationalités.

Les zones d'origine sont les suivantes :

Europe : 512 (dont 339 venant de l'ex-Yougoslavie et 173 d'Albanie)

Afrique : 35

Moyen-Orient – Asie : 99 (dont 40 venant d'Arménie)

Parmi ces nouveaux arrivants, on compte

393 couples

159 hommes seuls

94 femmes seules ou rejoignant leur conjoint



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

**CASAM**

# Assemblée Générale 14 mars 2015

Nous avons accueilli 11 mineurs isolés de 15 à 17 ans.

Leurs origines sont les suivantes :

Albanie : 2

République démocratique du Congo (RDC) : 5

Angola : 4

1632 visites ont donné lieu à des comptes rendus dans le cahier d'activité

850 dossiers ont été traités



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

**CASAM**

# Assemblée Générale 14 mars 2015

## BILAN DES ACTIVITÉS

Demandes d'asile à l'OFPRA : 173

Demandes de réexamen : 11

Recours à la CNDA : 455

Demandes de séjour à titre médical ou humanitaire à la Préfecture : 12

Obtention de 10 statuts de réfugié  
de 2 protections subsidiaires  
de 5 autorisations de séjours à titre médical.

(chiffres non exhaustifs – nous n'avons pas toujours l'information sur la conclusion des dossiers)



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

**CASAM**

# Assemblée Générale 14 mars 2015

## **RAPPORT D'ORIENTATION 2015**

- Suite aux attentats de janvier 2015, les valeurs républicaines ont été remises en avant. Laïcité et tolérance ont été largement évoquées et le « mieux vivre ensemble » est devenu un véritable leitmotiv. Pour y parvenir le gouvernement a affirmé sa volonté de faire prendre conscience de ces valeurs dès l'école.
- Non l'asile n'est pas un endroit où l'on place les fous comme le suggérait un élève mais le droit d'asile est, je le rappelle une fois de plus, un principe fondamental de la Constitution française.
- Ce message du mieux vivre ensemble nous voulons donc continuer à le faire passer, à le transmettre aux jeunes générations et ce sera l'un de nos axes de travail pour 2015.



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

CASAM

# Assemblée Générale 14 mars 2015

Nous allons poursuivre notre travail sur nos deux pôles de compétences que sont l'aide administrative aux demandeurs d'asile et les cours de français.

- Il nous faut renforcer nos effectifs de bénévoles et créer des antennes délocalisées pour limiter les déplacements des demandeurs d'asile et trouver de nouveaux accueillants. Une antenne sur le secteur de la Vallée de la Fensch devrait fonctionner dans le courant du deuxième trimestre à Hayange.
- François Lévy, l'un des vice-présidents et responsable des cours de français avec Catherine Ambroise, a été sollicité par une association de Forbach. Encore une piste à suivre.
- Dans le cadre du réseau de solidarité créé à Metz nous avons pris le leadership de la commission sur la domiciliation administrative qui reste l'un de nos combats prioritaires. Le CASAM est également présent dans la commission « Accès à la parole et à la culture – intégration sociale ».
- Des assises de ce réseau solidarité sont prévues au printemps.



"Rien de ce qui est humain ne m'est étranger"

Térence

CASAM

# Assemblée Générale 14 mars 2015

- Autre axe de travail du CASAM : la culture. Deux projets devraient voir le jour :
  - « Raconte-moi ton histoire » de la compagnie Astrov permettra à un groupe de six à huit demandeurs d'asile de raconter leur histoire au cours d'une randonnée pédestre de trois ou quatre jours entre Nancy et Metz sous forme de film, de dessins, de récits etc.
  - Amar Bellal, artiste en résidence au FRAC organisera des ateliers de prise de parole par différentes pratiques artistiques.
- La pièce de théâtre « le bureau national des allogènes » que nous avons envisagée de présenter lors de notre 25<sup>e</sup> anniversaire, reste d'actualité.
- Sur le plan financier toutes les années sont désormais difficiles. Nous espérons encore pouvoir compter sur l'ensemble des partenaires qui nous soutiennent depuis 2010 lorsque les subventions d'état ont été supprimées mais nous allons également solliciter de nouveaux partenaires potentiels au travers de fondations d'entreprise
- Merci à vous de continuer à nous soutenir.